
す。作付面積や転換作物等の生産調整を
行った農家は確認していませんが、出荷
量に関しては、品目により１～２割程度の
減収があったと聞いています。
議　員　本市において、これまでにハウ
ス農家に対する燃油代助成事業を実施し
たことがあるか伺います。
農政部長　燃油代助成事業を実施した
ことはありません。
議　員　新型コロナウイルスや原油価格
高騰などの影響を受けている市内事業者
やハウス農家への支援策について、市長
の所見を伺います。
市　長 感染症や原油価格高騰など外的
な要因によるものについては、国が対応
すべき課題であり、市として対応するのは
非常に難しいと考えます。
■その他の質問
・生活保護世帯を含む生活困窮世帯の
高等教育進学に関する相談体制につい
て
・奨学金制度の拡充について

3月定例会  総括質問要旨
　3月定例会では、2月24日に6人の議員が代表総括質疑を、25日に6人の議員が総括質疑を行いました。質問と答弁の要旨を1人1問ずつ
紹介します。
　本定例会の正式な会議録は、市政情報コーナーや市立図書館、市議会ホームページ、議会事務局などで6月下旬からご覧いただけます。

議　員　新型コロナウイルスや原油価格
高騰の影響を受けている市内事業者へ
の支援策について伺います。
産業環境部長　事業者支援策として、昨
年に引き続き、商店リフォーム支援事業、
空き店舗対策支援事業を実施します。ま
た、事業継続を支援するため、商工会議
所等と連携を図るとともに、国や県の事業
を注視しつつ、市としての支援が必要で
あれば検討していきたいと考えます。
議　員　原油価格高騰によるハウス農
家への影響について、どのように分析して
いるか伺います。

農政部長　暖房設備の燃料を控えるた
め、設定温度の調整を行っており、生育遅
延の影響が出ていることは把握していま

議　員　DX推進係設置の狙いと今後の
計画について伺います。
企画部長　設置の狙いは、業務改革と市
民の利便性の向上であり、デジタル化に
おける全庁的な企画・調整役を担ってい
きます。令和4年度は、ぴったりサービスへ
の対応や、マイナンバーカードによる証明
書等のコンビニ交付を予定しています。
議　員　太田市アプリの概要と期待され
る効果について伺います。

企画部長　太田市アプリは、スマートフォ
ン向けの双方向デジタルツールであり、詳
細については、今後担当課との調整を予
定しています。効果としては、迅速な情報
提供による災害等緊急時の効果や、電子

議　員　入札価格だけでなく、技術力や
市内下請けへの発注実績等を評価して
落札業者を決める総合評価落札方式の
拡充により、本市の経済の再生・活性化が
期待できると考えますが、所見を伺います。
総務部長　特に技術力を重視する工事
を対象に、太田市入札審査委員会におい
て審査の上、決定していきたいと考えます。
議　員　総合評価落札方式において、本
市独自に最低賃金に関する評価項目を
採用し、建設労働者の処遇改善や、労務
単価引き上げ分の予定価格への反映に
努めるべきと考えますが、所見を伺います。

総務部長　本市の評価項目は、群馬県
公共工事総合評価落札方式審査委員会

議　員　令和４年度から実施される重層
的支援体制整備事業の実施経緯と概要
について伺います。
福祉こども部長　数年前からひきこもり
や8050問題等が社会問題となり、多くの
相談が寄せられていたことから、国の新た
な補助制度を活用し、実施することとなり
ました。昨今の複合・複雑化した課題に対
応するため、地域共生社会の再構築を目
指し、介護、障がい、子ども、困窮の４分野
の各支援事業を連携し、一体的・重層的
に実施することで、新たな包括的支援体
制を整備する事業です。
議　員　本事業のメリットについて伺い
ます。
福祉こども部長　これまでの縦割りの相
談窓口の対応で、はざまに抜け落ちてし
まっていた複合・複雑化した問題に対して、
他機関協同の一元的な対応が可能とな
ります。また、ひきこもり等相談者に対して
は、ゴールを設定せず、本人に寄り添った
伴走支援を実施することができます。さら

申請の活用により、来庁が難しい方の利
便性も向上すると考えます。
議　員　太田市アプリとDX推進につい
て、市長の所見を伺います。
市　長　今後、アプリは非常に重要な行
政ツールになっていくと考えます。また、教
育面では、プログラミング学校ができます
ので、子どもたちにも良い影響を与えられ
ると考えています。
議　員　高齢者など苦手意識を持つ人
へのデジタル技術のアピールについて、
市長の所見を伺います。
市　長　本庁舎や行政センターで、市の
職員によるサポートを実施することで、デ
ジタル技術への好奇心を醸成していきた
いと考えています。
■その他の質問
・財政方針について
・ごみ処理について
・新型コロナウイルス感染症対策につ
いて
・都市基盤の整備について

にその妥当性を認められており、見直しの
予定はありません。また、予定価格は設計
金額と同額100％で設定しており、最新
の公共工事設計労務単価を採用し、適正
に算定されているものと考えます。
議　員　予定価格以下での落札でも、
下請け等末端の業者の労務費が保障さ
れるようにすべきですが、所見を伺います。
総務部長　導入予定の平成31年3月中央
公契連モデルは、労務費算入比率が100％
であり、最低制限価格での落札でも労務
費相当分の減少はないと捉えています。
議　員　予定価格以下での落札の場合、
労務費相当分を労務単価表どおり末端
下請業者まで支払う決まりはありません。
末端業者まで一定の労賃を保障する制
度の導入について所見を伺います。
総務部長　最低賃金等の法令遵

じゅんしゅ

守は請
負事業者の責務です。市としては登録業
者の法令遵守徹底を図りたいと考えます。
■その他の質問
・森林環境譲与税の使途について

に国の補助制度の活用により、市の財政
負担の軽減も考えられます。

議　員　ヤングケアラーの問題等、これま
で抜け落ちてしまっていた福祉課題にも
対応できることを期待していますが、本事
業に対する市長の所見を伺います。
市　長　体制としては、コミュニティー
ソーシャルワーカー２人と一般事務１人の
３人体制でスタートしていきたいと思いま
す。ゴールを持たず、常に伴走者として、ひ
きこもりや8050問題など、継続的に支援
していきたいと考えています。
■その他の質問
・財政方針及び予算編成について
・防災減災対策について

令和4年度施政並びに財政方針及び
予算について
―新型コロナウイルス感染症及び原油価格
高騰による影響の軽減策について―

日本共産党　石井　ひろみつ

令和4年度施政並びに財政方針及び
予算について
―本市行政のデジタル化とDX推進に
ついて―

創政クラブ　今井　俊哉

公契約制度の改善・充実について

日本共産党　水野　正己

令和4年度施政並びに財政方針及び
予算について
―福祉の充実について―

公明クラブ　星野　一広

総 括 質 疑

代表総括質疑 代表総括質疑

総 括 質 疑

市議会だより（令和4年2月15日号）6ページ　水野正己議員の一般質問要旨『地域経済と市の財政に重要な役割と責任を負う
公契約制度の改善について』の本文18行目における総務部長の答弁「条件付指名競争入札」は、「条件付一般競争入札」の誤りで
した。訂正し、お詫び申し上げます。

お詫びと訂正
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